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Сдачу норм ГТО—
под контроль комсомола

МИНА Сучкова вместе с 
другими студентами Ураль. 
с к о г о политехнического 

института в первый раз вышла 
на беговую дорожку, чтобы сдать 
норму ГТО. Она пробежала ди
станцию быстрее всех сильней-, 
ших бегунов института. Тренер 
В. Ф. Пионтек предложил сту
дентке заниматься в легкоатле
тической секции. Тренируясь в 
беге под руководством В. Ф. Пи- 
онтек, Нина Сучкова стала луч
шим ^легкоатлетом института.

А сколько других физкультур
ников начинали свой путь к ма
стерству со сдачи норм ком
плекса «Готов к труду и оборо
не»! Рекордсменка Свердловска 
Эрна Дюрягина, мастер спорта 
Людмила Соломенна, чемпионка 
РСФСР Людмила Богданова при. 
шли в спорт со значками ГТО.

: £ть к здоровью, к всесторон
нему физическому развитию, к 
высокому спортивному мастер
ству лежит через освоение норм 
комплекса ГТО. Готовясь к сда
че норм, юноши и девушки при
обретают силу, выносливость и 
ловкость. В занятиях физически
ми упражнениями, в спортивной 
тренировке формируются воля, 
настойчивость, дисциплинирован, 
ность и другие качества молодо
го советского человека.

Всесоюзный физкульт у р н ы й 
комплекс «Готов к труду и обо
роне», утвержденный правитель- 
е^ом, был введен по инициати- 
М ленинско-сталинского комсо- 
1Лла Комсомол всегда заботил
ся о физическом воспитании под
растающего молодого поколе
ния—активного строителя ком
мунистического общества. Сдача 
норм комплекса ГТО проходит 
под контролем комсомольских 
организаций, при их активной 
помощи.

Многие городские и районные 
комсомольские организации об
ласти показывают в этом важном 
деле хороший пример.-В прошлом 
году Ирбит одним из первых ра
портовал о выполнении плана 
подготовки значкистов ГТО. И 
нынче он идет впереди других го
родов. 470 юношей и девушек 
Ирбита уже сдали нормы ком- 

’-пдекса ГТО.
Большое внимание подготовке 

значкистов уделяет Зайковский 
райком комсомола. По плану в 
районе должно быть подготов
лено 465 значкистов, а их уже 
сейчас 339.

К сожалению, не все горкомы 
и райкомы комсомола проявляют 
заботу о сдаче юношами и де
вушками норм комплекса ГТО. 
В Нижней Туре, Полевском, Мах 
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Президиума Верховного Совета СССР

О НАГРАЖДЕНИИ ГАЗЕТЫ «ПИОНЕРСКАЯ ПРАВДА» 
ОРДЕНОМ ЛЕНИНА

За большую и плодотворную работу по коммунистическому воспитанию 
детей и развитию пионерского движения в стране, в связи с 25-летием, натра- 
дить газету «Пионерская правда» орденом Ленина. *

Председатель Президиума Верховного Совета СССР
Н. ШВЕРНИК.

Секретарь Президиума Велховного Совета СССР
А. ГОРКИН.

Москва, Кремль, 14 июня 1950 г.

невском и Слободо-Туринском 
районах нынче еще не подготов
лено ни одного значкиста.

Некоторые комсомольские ра
ботники придерживаются непра
вильного мнения, считая, что их 
участие в подготовке значкистов 
ограничивается обсуждением это. 
го вопроса на заседаниях бюро, 
комитета и принятием соответст
вующего постановления. Любите
ли такого бумажного руководст
ва забывают о том, что только 
личным примером, активным уча
стием в подготовке значкистов 
можно привлечь молодежь к 
спорту.

ЦК ВЛКСМ потребовал от ком. 
сомольских организаций «уде
лить больше внимания повыше
нию качества подготовки значки
стов ГТО, выступать против фак. 
тов снижения требований и не
доброкачественного приема норм 
комплекса ГТО». Надо при
знать, что еще во многих комсо
мольских организациях области в 
погоне за количеством значки
стов не обращают внимания на 
качество сдачи норм. Подобные 
факты имели место на Ново-Та
гильском металлургическом заво
де и ряде других.

Чтобы улучшить качество под
готовки значкистов, комсомоль
ским организациям надо обратить 
серьезное внимание на учебно
тренировочную работу. Необходи
мо, чтобы к этой работе привлека. 
лись опытные тренеры, общест
венные инструкторы.

Сдача норм комплекса ГТО 
должна проходить в качестве со
ревнований. Это прививает мо
лодежи интерес к спортивным 
состязаниям, открывает дорогу к 
спорту.

Нельзя считать, что подготовка 
значкистов—это кратковремен
ная кампания. ГТО — начало 
всестороннего физического вос
питания. Нужно добиваться, что
бы каждый юноша и каждая де
вушка, сдавшие нормы комплекса 
ГТО, вовлекались в спортивные 
секции, регулярно занимались 
спортом.

В пионерских лагерях, на при
школьных площадках началась 
спортивная жизнь. Сейчас самая 
пора готовить значкистов БГТО. 
Для этого есть все условия и 
возможности. Комсомольским ак. 
тивистам требуется лишь проя. 
вить инициативу.

Уральское лето короткое. Надо 
использовать каждый день для 
того, чтобы множить ряды знач
кистов ГТО. Это — почетный 
долг комсомольских организаций.

Первая сессия Верховного
Совета СССР

13 июня в Москве, в Большом 
зале Кремлевского дворца, продолжала 
свою работу первая сессия Верховного 
Совета СССР. В 7 часов вечера откры
лось совместное заседание Совета. Сою
за и Совета Национальностей.

В правительственных ложах появля
ются товарищ И. В. Сталин, тт. В. М, 
Молотов, Г. М. Маленков, Л. П. Бе
рия, К. Е. Ворошилов, Л. М. Кагано
вич, А. А. Андреев, А. И. Микоян, 
H. С. Хрущев, Н. А. Булганин, А. Н- 
Косыгин, H. М. Шверник, М. А. Сус
лов, П. К. Пономаренко, М. Ф. Шни- 
рятов.

Депутаты и гости, встают и устраи
вают бурную, продолжительную ова
цию в честь великого Сталина и его 
верных соратников. В течение несколь
ких минут под сводами Кремлевского 
дворца звучат горячие аплодисменты, 
которыми собравшиеся выражают без
заветную любовь и преданность вели
кому вождю и учителю советского па
рода и трудящихся всего мира.

За столом Председателя — Председа
тель Совета Национальностей депутат 
Ж. Шаяхметов, заместители Председа
теля Совета Союза: А. И. Кириченко, 
T. М. Зуева, А. Ю. Снечкус, А. И. 
Ниязов, заместители Председателя Со
вета Национальностей: М. Т. Якубов, 
М. В. Зимянин, T. М. Йатиашвили.

Председательствующий — Председа
тель Совета Национальностей Ж. Ша
яхметов сообщает, что в порядке дня 
совместного заседания—доклад о Госу
дарственном бюджете СССР па 1950 
год и отчет об исполнении Государст
венного бюджета СССР за 1948 и 1949 
годы.

Слово для доклада предоставляется 
Министру финашов СССР тов. А. Г. 
Звереву. Тов. Зверев говорит, что Го-

I с у дарственный бюджет СССР па 1950 
год, представленный Правительством 
СССР па утверждение Верховного Сове
та СССР, отражает выдающиеся побе
ды советского народа в выполнении 
послевоенной сталинской пятилетки. 
Он приводит цифры, ярко характеризу
ющие рост промышленности и сельско
го хозяйства пашей страны.

Докладчик подчеркивает, что выдаю
щиеся успехи в развитии народного 
хозяйства и повышении материального 
и культурного уровня советского паро
да вновь и вновь свидетельствуют о 
могучей жизненной силе социалистиче
ского общества, о торжестве идей 
Ленина—Сталина, о великой преобра
зующей силе политики коммунистиче
ской рартии п Советского государства.

Это заявление встречается бурной 
овацией всех присутствующих.

Государственный бюджет СССР па 
1950 год представляется на утвержде
ние сессии по доходам в 432 миллиар
да рублей и по расходам в 427,9 мил
лиарда рублей, с превышением доходов 
над расходами в сумме 4,1 млрд, руб
лей.

Министр финансов говорит, что ос
новная часть средств бюджета социа

На вахте в
Сталевар Верх-Исетского «вода 

I Эдуард Лупейко да 11 дней июня 
: в честь перюй сессии Верховного 
: Совета СССР дал Родине 70 тонн 
I стали сверх алана. В эти дни его 
! подручные Д. Боровских, Н.

Аверченко и Н. Неволин работают 
I особенно дружно. Как правило, с 
I каждого квадратного метра пода 

печи они снимают не менее 7,9 тон-
1 ны металла, работают ритмично, 
I непрерывно повышая с'ем продук- 
! ции со своей печи.

Уже в счет второго полугодия 
работает комсомольско-молодежная 

[ бригада вальцовщика Генриха 
> Смирнова.

* * *

[ Задолго до начала сессии Верхов
ного Совета СССР комсомольцы и 
молодежь механо сборочного ьеха

I Свердловского завода транспаотно- 
го машиностроения вместе со всем 
коллективом встали на Стаханов-

I скую вахту.
I Цех успешно спрачился со 

своими обязательствами Большого 
успеха добилась Комсомольск» мо
лодежная бригада Павла Ремизова, 
выполнившая задание на 200 про
центов. За это время П. Ремизов и 
токарь А. Князев научили приемам

I стахановской работы двух учеников, 

листического государства направляется 
на развитие народного хозяйства, на 
дальнейший под’ем культуры и повы
шение материального уровня жизни 
парода. Более трети всей расходной 
части бюджета — 164.4 миллиарда 
рублей ассигнуется на народное хозяй
ство. Расходы па социально-культур
ные мероприятия предусмотрены в сум
ме 120,7 миллиарда рублей. В целом 
ассигнования па народное хозяйство и 
культуру составят две трети всех рас
ходов Государственного бюджета СССР. 
Основная доля средств, ассигнуемых 
на народное хозяйство, будет израсхо
дована па повое капитальное строи
тельство.

Вместе е тем увеличиваются ассиг
нования на развитие сельского п лес
ного хозяйства, что вызвано проведе
нием крупных мероприятий по дальней
шему . повышению урожайности сель
скохозяйственных культур на основе 
усиления механизаций и широкого ис
пользования достижений передовой аг
рономической пауки.

В 1950 году из общей суммы за
трат на социально-культурные меро
приятия 59,5 миллиарда рублей ассиг
нуются па просвещение, 22 миллиарда 
рублей — па здравоохранение и физи
ческую культуру, 4 миллиарда руб
лей — па выплату пособий многодет
ным и одиноким матерям и 22,4 мил
лиарда рублей — па социальное обе
спечение. Докладчик подчеркивает, что 
в Государственном бюджете СССР па 
1950 год нашла свое выражение 
сталинская забота о благосостоянии 
трудящихся.

Говоря об ассигнованиях на оборону 
страны, министр указывает, что они 
составляют на 1950 год 79,4 миллиар
да рублей, или 18,5 процента всех 
расходов бюджета против 32,6 процента 
в довоенном 1940 году п 23,9 процен
та в первый гол послевоенной пятилет
ки. Эти цифры еще раз показывают, 
что Советский Союз последовательно 
проводит политику мира, находящую 
полную поддержку всего передового, 
прогрессивного человечества.

Совершенно иначе выглядят бюдже
ты капиталистических стран и, прежде 
всего, бюджет Соединенных Штатов 
Америки. В США расходы на военные 
мероприятия составляют около 76 
процентов всего бюджета. .

г— Советский парод ознаменует 
1950 год новыми славными победами 
в строительстве коммунистического об
щества, — говорит докладчик. — Пас 
уверенно ведет к этой цели гениаль
ный учитель и вождь, великий зодчий 
коммунизма товарищ Сталин!

Эти слова встречаются бурной ова
цией всех присутствующих в честь 
славной коммунистической партии, в 
честь великого вождя советского наро
да товарища Сталина.

После доклада тов, А. Г. Зверева сов
местное заседание Совета Союза и Со
вета Национальностей об’являотся за
крытым. (ТАСС).

честь сессии —v

уже теперь выполняющих нормы i 
третьего разряда. »

Бригада сборщиков, руководимая < 
Геннадием Корешковым, в социали- 1 
стическом соревновании в честь у 
сессии Верховного Совета СССР » 
трудилась с удвоенной энергией и 1 
выполнила месячное задание на 
230 процентов.

В день открытия сессии Верхов- i 
ного Совета СССР комсомольцы 1 
Мария Антропова, Валентина Раско- 
валова. Станислав Квецинскнй, Свет
лана Рязанская и многие другие 
перевыполняли нормы в полтора- 
два раза. 1

* * * 1
Встав на стахановскую вахту в , 

честь сессии Верховного Совета I 
СССР, коллектив березовской арте- \ 
ли «Коопремонт» добился новых ( 
трудовых успехов. Особенно хоро- ) 
шс. работает » эти дни молодежь, ù 
Так, клмс.ниольско молодежная ( 
бригада Павла Юсупова ежелнев- 7 
но свое .чтение выполняет на ) 
150—16(1 процентов. Бригадир ком
сомолец П Юсупов дает по две । 
нормы за см»яу 1

С честью несет стахановскую । 
вахту и другая комсомольско-моло- 
"»жная бригада Ивана Андреенко. V 
Она систематически перевыполняет 
план на 35—40 процентов. >

ИЗ ЖИЗНИ 
МОЛОДЕЖИ СТОЛИЦЕ!

В вузах и втузах столицы прохо
дит экзаменационная сессия.

НА СНИМКЕ: студент 4-го кур
са операторского факультета Все
союзного государственного .инсти
тута кинематографии Махмуд Ра
фиков на Москва-реке выполняет 
курсовую работу по репортажу.

Снимок В. Грачем.
ААЛА AAA ААААААЛЛЛ

Девушки - строители
На строительстве Фрунзенской тепло

электроцентрали почти половина всех 
рабочих — девушки. Механизация всех 
трудоемких процессов, осуществленная 
здесь, дает им возможность овладевать 
любой профессией. Девушки работают 
каменщиками, бетонщиками, штукатура
ми, дозировщикам’’, монтажниками, мо
тористами. Большинство из них значи
тельно перевыполняет задания.

Ha-днях они обратились к девушкам- 
строителям области с призывом осыг 
ивать вторую профессию. Многие ui 
них уже владеют двумя-тремя специ
альностями. Сейчас на строительстве 
создан кабинет технической учебы, ор
ганизованы курсы мотористов, водите
лей автомашин, мастеров-крановщи
ков, электромонтеров, бетонщиков;

Примеру строителей Фрунзенской теп
лоэлектроцентрали следуют тысячи мо
лодых работниц московских новостроек.

КОРОТКО
♦ Группа молодых рабочих и слу

жащих станкозавода им. Орджоникидзе 
побывала на Бородинском поле. Уча
стники экскурсии познакомились с 
музеем, осмотрели Шевардинский ре
дут, Багратионочы флеши и другие 
исторические места.

♦ Закончился традиционный празд
ник юных натуралистов столицы, длив
шийся два дня Тысячи школьников во 
время праздника побывали в Москов- 

-ском зоопарке, прослушали лекции и 
беседы научных работников и расска
зы’ членов кружка юных биологов зо
опарка.

♦ В Подмосковье на берегу Клязь
минского водохранилища состоялся 
13 й традиционный слет туристов и 
альпинистов столицы, посвященный от
крытию летнего сезона. На слете про
ведены спортивные состязания, в кото-’ 
рых участвовало около 300 человек, а 
также продемонстрированы приемы тек
инки восхождения на горные вершины.

♦ R. Сокольническом парке культу
ры и отдыха открыт однодневный дом 
отдыха комсомольского актива Москов
ского шинного завода



Главное—связь с жизнью
ОБСУЖДАЕМ СТАТЬЮ «ПРОТИВ ФОРМАЛИЗМА 

И ШАБЛОНА В КОМСОМОЛЬСКОЙ РАБОТЕ»
Комсомол ыжпе организации не могут 

мириться в своей работе с шаблоном и 
формализмом. Там, где к этому при- 
выкли, там нет жизни, там—затхлость, 
застои. Комсомольцы таких организа
ций свое пребывание в рядах ВЛКСМ 
сводят лишь к уплате членских взно
сов, а некоторые перестают выполнять 
и это, то-есть фактически теряют вся
кую связь с комсомолом и состоят в 
рядах ВЛКСМ формально.

. Для того, чтобы изжить шаблон и 
формализм в комсомольской работе, сде
лать ее живой, интересной, содержа
тельной, необходимо развить инициати
ву молодежи, найти для каждого юно
ши и девушки интересное дело.

Только тогда, когда секретарь н чле
ны комитета будут чутко относиться к 
вопросам, советам и пожеланиям моло
дежи, только тогда комсомольская ра
бота будет живой, увлекательной и ин- 
гересной, в такую организацию моло
дежь пойдет с желанием и охотой.

Многое в работе первичной организа
ции зависит от секретаря, от того, как 
ей сможет повести за собой молодежь, 
насколько он отзывчив, внимателен п 
последователен в претворении в жизнь 
предложений, советов и желаний, вы
сказанных товарищами.

Комсомольская организация колхоза 
«Чкалове» нашего района долгое время 
была малочисленной: она насчитывала 
всего 5 членов ВЛКСМ. Несмотря па 
наличие передовой молодежи в колхозе, 
роста комсомольских рядов не было, и 
вся работа секретаря организации сво
дилась к тому, чтобы зачитать Поста
новление пленума, бюро райкома и 
«принять к исполнению».

В октябре 1949 года был избран но
вый секретарь—Валентин Кушников. 
Он взялся за работу горячо, с большим 
желанием и в первую очередь устано
вил тесную связь с молодежью. Моло
дые колхозники жаловались на скуку. 
Кушников это учел. На первом же от
крытом комсомольском собрании он 
предложил юношам и девушкам обсу
дить вопрос: «Что нам необходимо для 
организации интересного досуга».

Молодежь горячо откликнулась на это 
начинание комсомольской организации, 
и прежде всего предложила создать 
кружки художественной самодеятель
ности.

Вскоре в сельском клубе можно бы
ло пе только посмотреть кинофильмы, 
но il послушать интересный концерт, 
в котором принимали участие молодые

ШЕФСТВУЮТ НАД ДЕТСКИМИ ДОМАМИ
Комсомольцы и молодежь Висимско- 

Го района шефствуют над детскими до
мами На предприятиях района прово
дятся комсомольско-молодежные вос
кресники в фонт помощи детским до- 
мам, организуется сбор книг. Комсо

колхозники — члены самодеятельных 
кружков.

Так был организован отдых молоде
жи. Комсомольская организация улуч
шила и политико-массовую работу с 
молодыми колхозниками.

Комсомольцы выпускают «молнии», 
«боевые листки» и в них зло высмеива
ют тех, кто тормозит работу, кто тянет 
коллектив назад. Большим успехом 
пользуется сатирическая газета «Кроко
дил».

Но «молнии» и «боевые листки» вы
пускаются не только по поводу недо
статков в работе колхоза. Многие из 
них выпускаются в связи с успехом 
той или иной молодежной бригады. Они 
пропагандируют опыт новаторов, рас
сказывают о лучших людях.

Комсомольцы колхоза «Чкалове» ста
ли смелее использовать права., предо- 
ставленвые им XVIII партийным с’ез- 
дом. Многие важные хозяйственные во
просы, которые они ставили перед 
правлением колхоза,—повышение произ
водительности труда, улучшение быто
вых условий, учеба молодежи—не оста
вались без внимания.

Это способствовало повышению авто
ритета комсомольцев среди несоюзной 
молодежи, и вскоре в комитет комсомо
ла начали поступать одно за другим 
заявления от молодых колхознпков с 
просьбой принять их в члены ВЛКСМ.

Сейчас комсомольская организация 
колхоза «Чкалове» насчитывает 32 чле
на ВЛКСМ. Вее они принимают самое 
активное участие в жизни родного кол
хоза, и недавно каждый из них взял 
обязательство вырастить по 50 центне
ров турнепса. Следовательно, осенью 
колхоз получит от комсомольцев свыше 
2.000 центнеров сочных кормов. А это 
поможет создать прочную кормовую ба
зу для животноводства.

Ha-днях райком комсомола организует 
праздник сельской молодежи района, на 
котором состоятся соревнования по лег
кой атлетике, гимнастике, велосипед
ные и мотоциклетные гонки, встречи 
волейбольных команд. Деятельно гото
вится к этим соревнованиям комсомоль
ская организация колхоза «Чкалове».

Смело и оперативно решая важные 
хозяйственные вопросы, поддерживая то 
повое, что ежедневно, ежечасно рож
дает жизнь, организация ведет за со
бой молодежь.

П. АНТОНОВ, 
секретарь Коптеловского райкома

ВЛКСМ.

мольцы часто бывают в гостях у воспи
танников детских домов, интересуются 
их учебой, бытом, оборудуют спортив
ные площадки, помогают в организа
ции летнего отдыха ребят.

Н. ПЕТРОВ, Р. ВАХРОМОВА.

Вместе
С комсомольцами

Работница швейного цеха фабрики 
«Уралобувь» Нина Лукина известна 
своим товарищам как активный член 
редколлегии стенной газеты «За куль
турный быт». Нина собирает заметки, 
сама пишет статьи, проверяет, прини
маются ли меры по критическим вы
ступлениям газеты. Сейчас она гото
вится вступить в комсомол и гордится 
тем, что ей уже доверяют такой важ
ный участок работы.

Деятельное участие в общественной 
жизни коллектива принимают Леонид 
Агапов и Виктор Елькин. Оба юноши- 
стахановцы. Леонид — член драматиче
ского кружка За последнее время он 
участвовал в 28 концертах. Виктор — 
руководитель бригады отличного каче
ства — работает агитатором.

Вместе с комсомольцами выполняет 
общественные поручения и Клавдия 
Пепелева, стахановка закройного цеха. 
Она является председателем бытового 
совета общежития № 3.

— Скоро и я буду комсомолкой, — 
сказала Клава недавно Зине Смольни
ковой, редактору стенгазеты «Колюч
ка», поздравляя ее со вступлением в 
комсомол.

В этом году 80 молодых рабочих и 
работниц предприятия стали комсомоль
цами. Все они еще до принятия в ря
ды ВЛКСМ участвовали в мероприя
тиях комсомольской организации 
фабрики.

Н. КАНТОР.
Свердловск.

СПОРТГОРОДОК
В КОЛХОЗЕ

Молодежь колхозов имени Свердло
ва и Буденного, Покровского района, 
давно мечтала о своем спортгородке. 
И вот в мае комсомольцы двух колхо
зов решили, чт» спортгорэдок будет 
построен силами молодежи.

В ближайшее же воскресенье был 
организован массовый поход колхозной 
молодежи на строительство. Одни раз
няли поле, другие подвозили лес, 
третьи копали ямы, в колхозной кузни
це ковали металлические части. Рабо
та нашлась для всех.

Через несколькв недель место, где 
началось сооружение спортгородка, 
стало неузнаваемым. Были оборудованы 
футбольное поле, волейбольная пло
щадка, поставлены турник, кольца. Мо
лодежь позаботилась и о скамейках для 
«болельщиков».

Правление колхозов выделило сред
ства на приобретение волейбольной 
сетки, мячей И вскоре на спортгород
ке стали раздаваться гулкие удары по 
мячу, веселые возгласы играющих. Не
давно здесь состоялась встреча колхоз
ных футболистов с юношеской коман
дой Каменск-Уральского. Были про
ведены две игры, которые закончились 
вничью (3:4 и 4:3).

Сейчас футболисты успешно трени
руются, готовясь к встрече с коман
дой ДСО «Большевик» села Покров
ского.

В. ЮДЕНКО.

Заместитель директора школы ФЗО Арамильской суконной фабрики по 
политчасти В. И. Антонов проводит очередную политинформацию с учащи
мися своей школы. Снимок А. Грахова.

Центр спортивной работы
Весной, когда началась подготовка к 

летнему спортивному сезону, было со
звано заседание комитета комсомола 
свердловского ремесленного училища 
№ 1 совместно с советом ДСО. Активи
сты, присутствовавшие на заседании, 
высказали мысль, что массовую спор
тивную работу нужно развернуть непо
средственно в общежитиях.

Предложение комсомольцев охотно 
поддержала молодежь. Дружно взялись 
за дело. Во дворе общежития расчисти
ли место для будущей площадки, выко
пали ямы для волейбольных столбов, 
гимнастического городка п полосы пре
пятствий. Все оборудование спортпло
щадки у здания училпща ребята сами 
перевезли к общежитию.

Многое сделали и девушки. Еще не
давно у них совсем не было спортпло
щадки. Рядом с общежитием находилась 
куча кирпичей ц шлака. Едва можно 
было выбрать местечко, чтобы органп- 
зовать пасовку мяча.

Комитет комсомола поручил воспита
тельнице комсомолке Клепацкой ор
ганизовать сооружение волейбольной 
площадки.

— Девушки, давайте сделаем все 
это сами, — предложила Клепацкая 
ученицам.

Ее охотно поддержали все любители 
волейбола. Закипела работа. Быстро 
убрали камни, подравняли площадку.

И теперь в теплые летние вечера у 
.общежития бывает людно и весело. Де
вушки соревнуются в ловкости, умении 
взять самый трудный мяч.

На спартплощадке общежития маль
чиков тод;р идут оживленные состяза
ния. Упорный бон разгорается на во
лейбольной площадке, энергично борют
ся за мяч футболисты, на турнике 
упражняются гимнасты.

Интересно и увлекательно проходит 
спортивная жизнь в общежитиях учи
лища. Во всем этом чувствуется орга
низующая роль комитета комсомола.

В учплпще долгое время не было 
досармовского кружка. Комитет комсо
мола решил его создать. На общем ком-' 
сомольском собрании было избрано орг
бюро в составе 7 человек.

Сейчас занятия досармовского круж
ка, которые проходят в красном уголке 
общежития, посещают более 30- " ювек;

При общежитии юношей находится 
мотобаза областного совета ДСО «Тру
довые резервы». II как это ни стзанно, 
мотосекции в училище не было, коми
тет комсомола решил организовать ее< 
Директор мотобазы тов. Микитас рас
сказал учащимся, что дают занятия, в 
мотосекцип. Изучив мотоцикл, члены 
мютосекции получают права мотоцикли
стов-любителей, участвуют в соревно
ваниях. Желающих заниматься мото
спортом оказалось много. Сейчас учи
лище насчитывается более 40 мотоцик
листов.

Немалую роль в развертывании спор
тивной работы в общежптпп играет 
Физкультурный сектор комитета комсо
мола, за который отвечает Леня Попов. 
Это—способный легкоатлет, энергичный 
общественник. Во всех делах Леня По
пов не одинок. Ему помогают активи
сты из числа наиболее способных физ
культурников. Его деятельные помощ
ники — Володя Черняев, Толя Калмы
ков, Ваня Скоморохов, Валя Лосев.

Активисты-физкультурники органи
зуют спортивные игры на площадках,- 
постоянно оказывают помощь физрукам 
в подготовке значкистов ГТО. Уже бо
лее 250 учащихся сдали Hopyiy на 
значок. < <

Секретарь комитета комсомола Леонид 
Малюгин рассказывает:

— Наши общежития стали центром 
спортивной работы. Оживленно и весе
ло бывает на спортплощадках по вече
рам. Учащиеся приобретают силу, вы
носливость, ловкость.

И. САВЧЕНКО.

РУССКИЙ ПРИОРИТЕТ В ГЕОГРАФИЧЕСКИХ ОТКРЫТИЯХ
В истории географических открытий 

великая честь и слава принадлежат 
русским людям. Они открыли и иссле
довали около одной трети поверхности 
всего земного шара. На картах матери
ков и океанов насчитывается свыше 500 
названий, данных в честь русских пер- 
всоткрывателей и исследователей.

Отважных русских путешественников 
видели знойные пустыни и ледники 
Азии, тропические дебри Африки, без
брежные просторы Тихого, Индийского 
и Атлантического океанов, суровая 
Арктика и туманная Антарктида.

Раньше считалось, что первыми евро
пейцами, которые открыли пути в юго- 
западную Азию («Ближний Восток»), 
были иностранцы Марко Поло и Карпи- 
ни, проникшие туда во второй полови
ке XIII века Исторические документы, 
однако, говорят, что еще за 150 лет до 
них в этих странах пребывал русский 
монах Даниил, пешком прошедший че
рез Сирию и Палестину.

В 1466—1472 годах тверской купец 
Афанасий Никитин совершил путешест
вие через Персию (Иран) в Индию. В 
Индии он прожил 4 года и за это время 
собрал там много сведений о природных 
(богатствах страны, об образе жизни ин
дусов, изложил свои наблюдения в за
писях «Хождения». До появления «Хож
дений» Никитина в Европе представ
ляли Индию сказочной страной по раз
личным фантастическим описаниям.

Еще не так давно ученые утвержда
ли, что первым европейцем, проникнув
шим в Индию, был португалец Васко да 
Гама. В действительности же Васко да 
Гама побывал в Индии после Афанасия 
Никитина через 30 лет.

В XVI и XVII веках огромные гео
графические познания человечеству да
ли русские казаки — землепроходцы и 
мореходы, шедшие в неведомую до то
го русским людям и всему м-иру Сибирь.

Первый путь в Сибирь открыл казак 
Ермак, проплыв в 1578—1583 годах по 
Чусовой, Тагилу, Туре и Тоболу до Ир
тыша. В 1643 году казак Поярков поя
вился на берегах Тихого океана, а вско
ре за ним прошли по Дальнему Востоку 
Хабаров, Дежнев, Стадухин, Ребров, 
Атласов и многие другие казаки-зем
лепроходцы.

Выдающимся открытием явилось пу
тешествие по Дальнему Востоку Семе
на Дежнева, который в 1648 году, про
плыв по Северному ледовитому океану 
от устья Колымы до устья Анадыря и 
обогнув Чукотский полуостров, устано
вил, что Азия и Америка разделяются 
проливом. Из экспедиции Дежнева че
тыре коча (большие лодки) были от
несены к берегам Америки. Люди с 
этих кочей построили в Америке первое 
русское поселение Кинговей.

В результате длительных путешест
вий русских землепроходцев и морехо
дов по Сибири и Дальнему Востоку 
быт составлен в 1698 году «Чертеж 
Сибири» (карта). Составил этот «чер
теж» тобольский самородок — географ 
Семен Ремезов

В первой половине XVIII века рус
ские путешественники и исследователи 
настойчиво продолжали изучать просто
ры Сибири и особенно ее север. Из 
этих путешествий выдающееся значение 
имеет русская Великая Северная экспе
диция 1733-1743 годов, которая поло- 
жила начало освоению Северного мор

ского пути. За 10 лет русские моряки 
прошли и описали весь, ранее неведо
мый Северный морской путь, дали пер
вую карту берегов Ледовитого океана. 
Вдохновителем экспедиции был Петр I. 
Научные задачи экспедиции были опре
делены Ломоносовым. Среди участни
ков экспедиции особенно прославили 
себя моряки Малыгин, Прончищев, Ов- 
цин, Стерлегов, Челюскин, братья Лап
тевы, именами которых названы острова, 
мысы, проливы, моря в Ледовитом 
океане.

Во второй половине XVIII века рус
ские ученые сделали много открытий в 
Арктике. В 1765—1766 гг. моряк Чича
гов первым предпринял поход к Север
ному полюсу, зайдя далеко за остров 
Шпицберген. В 1773 году якутский 
промышленник Ляхов открыл Ляхозсхие 
острова и остров Котельный. В 1790 го
ду Баранов основал в Аляске первое 
поселение «Якурат». В 1796 году рус
ский помор Павков побывал на берегу 
Гренландии, опередив на 25 лет англи
чанина Скоресби, которого считали 
первооткрывателем этого .огромнейшего 
ледяного Острова.

В XIX веке и начале XX века рус
ские исследователи прославились мно
гочисленными походами по своей стра
не и по всему миру. Их путешествия 
привели к открытию сотен новых остро
вов, они обогатили науку новыми дан
ными о тропических странах, областях 
Тихого океана, Центральной Азии, Ан
тарктиды. В 1803—1806 гг. русские мо
ряки Крузенштерн и Лисянский совер
шили первое русское кругосветное пу
тешествие, пройдя на своих кораблях 
через все моря мира. Их исследования 

природы и быта людей Южной Амери
ки, Китая, островов Тихого океана не 
утратили своего научного значения до 
сих пор.

В 1820—1821 гг. Егор Тимковский дал 
впервые описание Монголии, Китая, Ти
бета, Кореи. В 1821 году лейтенант 
флота Романов посетил Бразилию и по
ложил начало изучению ее учеными на
шей страны.

Величайшим открытием русских яви
лось в начале XIX века открытие мате
рика Антарктиды, когда в 1819—1821 гг. 
русские адмиралы Фадей Биллинсгау- 
зен и Михаил Лазарев достигли ее бе
регов. Русскими именами назван ряд 
островов, прилегающих к Антарктиде. 
Русский приоритет в открытии Антарк
тиды приобретает особое значение сей
час, когда американские империалисты 
пытаются решать вопрос о режиме Ан
тарктики без участия СССР. Мы не 
можем забыть, что эту страну откры
ли наши предки. Наши ученые вели в 
Антарктике новые исследования п в 
последние годы.

В первой половине XIX века совер
шили знаменитые кругосветные пу
тешествия русские ученые Коцебу я 
Литке, давшие для науки весьма цен
ные открытия в природе островов и по
бережий Тихого океана.

Во второй половине XIX века рус
ский профессор П. П. Семенов (Тяпь- 
Шаньский) первый из ученых проник в 
загадочные горы Тянь-Шаня, описал ве
личественное озеро Иссык-Куль, открыл 
верховья Сыр-Дарьи, достиг вершины 
Хан-Тенгри. Путешествие Семенова — 
Тянь-Шаньского послужило началом 
наступления русской науки на «белые 
пятна» Центральной Азии.

Особенно выдающееся значение име
ли четыре путешествия по Централь
ной Азии, совершенные в 70-х и 80-х го

дах XIX века Пржевальским, который ni 
существу открыл для мира Централь^ 
ную Азию, впервые дав подробное ев 
описание.

В 1870—1882 гг. H. Н. Миклухо-Мак
лай совершил путешествие на остров 
Новая Гвинея и на ряд других остро
вов. Он первым среди ученых изучил 
быт угнетенных народов и показал не
состоятельность теории буржуазных 
ученых о делении людей на высшие и 
низшие расы,

Конец XIX и начало XX векД'^до 
Октябрьской революции) в географиче
ских открытиях связаны с такими име
нами русских людей, как Седов и Руса
ков. отдавших жизнь за освоение Аркти
ки, Бегичев, открывший нефтяные и 
угольные богатства на Таймыре. Од
ним из славных имен русских путеше-' 
ственников конца XIX века является 
имя Арсеньева, отдавшего много лет 
своей жизни изучению Уссурийского 
края.

В годы советской власти наши vяв
ные совершили выдающиеся исследова
ния и открытия на просторах своей ро
дины. Ими заново открыт Урал с его 
несметными богатствами. Нашими учены
ми завоеваны Северный полюс и пики Па
мира. По воле советских ученых, вос
питанных партией Ленина—Сталина, пре-' 
образуется ныне природа крайнего се
вера и знойных средне-азиатских пу
стынь.

К многочисленным именам русской 
славы в географических исследованиях 
и открытиях прошлого ныне добави
лись -имена десятков и сотен географов, 
геологов, альпинистов, биологов, моря
ков, летчиков.

И. ЧИГВИН1 ЕВ. 
преподаватель Уральского 
политехнического институ|а.



В ТРЕХ ЗАБОЯХ
Работать ш, кан бригада Геннадии №дцш

На шахте Ковеллиновая Кировгр.адского рудоуправления по инициативе 
молодежи применяют новый метод — многозабойное обуривание. Инициа
тором его выступила комсомольско-молодежная бригада забойщиков, ру
ководимая Геннадием Кадциным. Распространение этого метода среди дру
гих бригад увеличило добычу руды на шахте более чем на 10 процентов.

Ценный почин бригады Геннадия Кадцина — многозабойный метод, — 
несомненно, будет поддержан и широко распространен среди всех молодых 
горняков нашей области, даст возможность намного увеличить добычу 
руды для металлургических предприятий.

Комсомольско-молодежная бригада 
забойщиков Геннадия Кадцина с самого 
начала года ежемесячно перевыполняла 
свои обязательства. Очень часто се 
дневная уходка была на 15—20 про
центов выше нормы. Но молодые горня
ки не переставали искать новые пути 
дальнейшего увеличения выработки на 
каждого члена бригады.

0 они нашли их. Стремясь полно
стью загрузить механизмы и рацио
нально использовать каждую минуту 
рабочего времени, бригада решила ве
сти выработку не в одном, а в двух 
забоях. Это новое начинание давало 
возможность намного повысить произ
водительность и увеличить добычу ру-

К концу смены Геннадий, хотя и 
• устал, но об отдыхе не подумал. Под

нявшись па поверхность, он направил
ся к начальнику шахты.

— Когда очищаем забой, перфоратор 
молчит, начинаем обуривать — уборку 
приходится прекращать. Пришел про
сить предоставить бригаде второй забой. 

а Просьба комсомольцев была удовлет
ворена. До мелочей продумали ребята 
Последовательность операций, расста
новку людей, и бригаде удалось значи
тельно улучшить использование меха- 
лизмов. Теперь перфоратор стрекотал 
почти безумолку. Когда в одном забое 
готовились к отладке и уборке руды, во 
втором начинали бурение. Каждому на
ходилось дело в течение всего рабочего 
Хня. Выработка бригады поднялась еще 
выше.

Пример комсомольско-молодежной 
бригады заразил остальных. Первой 
напала соревноваться с ними бригада 
тов Лукичева. А вскоре на ивогозабой- 
пое обуривание начали переходить мно
гие горняки. Не только бригады, а це
лые смены резко повысили производи
тельность. Коллектив мастера горных 
работ Минибаева в мае выдал на-гора 
сверх плана 6 процентов руды. Не оста
лось ни одного шахтера, не выполняю
щего порм в сменах тт. Зорина и Кри
венко.

■ Недавно бригада Кадцина попросила 
дополнительный, третий забой.

•— Не много ли?— предупреждали 
бригадира руководители шахты.— Не 
получится ли так, что на три забоя не 
хватит сил, и бригада не только не по
высит, а снизит с’ем руды с каждого 
квадратного метра забойной площади?

ЭГо и ст
Три года Александр Кеткин, студент 

Свердловского горного института, уве
рял свою подругу (будем называть ее 
Н) в самых искренних чувствах. И вот 
однажды, когда молодые люди дого
ворились пожениться, он познакомил 
Н. с родителями. Анастасия Ивановна, 
мать Александра, убежденная в том, что 
ее единственный сын стоит на голову 
Ьыше своих товарищей, сразу же после 
Этого знакомства заявила:

— Нет, Шурик, это тебе не жена! 
Уж выбрал тоже!

Трудно сказать, чем не понравилась 
Н. своенравной мамаше, но факт остает
ся фактом: Анастасия Ивановна затаила 
влобу к будущей жене своего сына.

В 1949 голу Н. вошла в семью Кет- 
киных Скоро стало известно, что у 
нее будет ребенок Она несколько раз 
пыталась заговорить е мужем о том, 
что надо поторопиться в регистрацией 
брака: это очень важно для ребенка. 
Но он только отшучивался, а родители 
вместо того, чтобы вмешаться в это 
дело, на сей оаз заняли позицию «не
вмешательства».

Видя такое отношение, Н. на время 
ролов уехала в Асбест к родителям 
В семье Кеткиных это было восприня
то, как должное. Александр же по-

Задача была действительно сложной. 
Мало было того, чтобы обеспечить пол
ную отдачу забойных механизмов. Тре
бовалось так организовать работу, чтобы 
и забои не пустовали.

Геннадий ответил решительно:
— Дадим и выработку и с’ем.
Бригада еще лучше стала ухаживать 

за оборудованием. Заметят хотя бы не
значительный недостаток — немедленно 
его устраняют. Особенно тщательно го
товят инструмент для ночной смены.

По-новому организовали и труд в за
боях. Когда в одном обуривание подхо
дит к концу, во втором к этому времени 
заканчивается уборка, в третьем—идет 
выдача руды на поверхность. Во время 
крепления забоев горняки помогают 
ДРУГ другу. Работая таким методом, 
бригада в дни стахановской вахты в 
честь сессии Верховного Совета СССР 
во всех трех забоях делала по полному 
циклу: обуривала, откидывала руду и 
закрепляла забой.

Молодые горняки стали подлинными 
хозяевами этого своеобразного и сложно
го подземного предприятия. При норме 
ухода 1,34 метра в смену на человека 
бригада Кадцина дает до 1,8. Ко дню 
открытия сессип опа закончила вы
полнение полугодового задания.

Шахта Ковеллиновая, на которой ра
ботает Геннадий Кадцин, — самая моло
дая среди всех кировградских шахт. 
Большинство рабочих, как и Генна
дий,—молодежь, воспитанники горной 
школы ФЗО. Однако в соревновании 
шахтеров Кировграда она идет в числе 
передовых. По сравнению с прошлым 
годом добыча руды возросла на 28,7 
процента, в том числе на 10 процен
тов благодаря широкому применению 
метола работы комсомольско-молодеж
ной бригады Геннадия Кадцина.

Ровно гол тому назад Геннадий пи
сал в комсомольскую организацию 
шахты;

«Прошу принять меня в ряды ленин
ско-сталинского комсомола. В борьбе за 
построение коммунизма буду в первых 
рядах нашей боевой молодежи».

Он крепко держит свое слово. Имя 
бригадира заслуженно занесено на доску 
передовиков послевоенной сталинской 
пятилетки. А ценный почин молодых 
горняков-новаторов, их метод мпого- 
забойпого обуривания находит все но
вых и новых последователей и на тру
па шахтах Кировграда.

В КОВАЛЕВИЧ.

========■ чувствовал свободу 
и весело проводил 

===== время.
Прошло два месяца, Н. оставила ре

бенка у родителей г приехала в Сверд
ловск, чтобы продолжить учебу. Але
ксандр начал придумывать различные 
«топкие» ходы, которые бы заставили же
ну уйти от него. Были случаи, когда, 
собираясь купа вибудь на вечер, он 
предупреждал Н.

— Я буду там с Зиной, де смей ко 
мне подходить.

Ребенок меньше всего интересовал 
Александра Кеткина и его родителей 
Сейчас мальчику год, но папа видел 
его два раза, последний раз—6 месяцев 
назад. Когда Александра спросили, по
чему сын живет не с ним, он ответил:

— У нас квартира маленькая, да и 
водиться некому.

Анастасия Ивановна, оказывается, 
еще не желает быть бабушкой и не 
хочет утруждать себя лишними забота-, 
ми. Правда, она как-то собралась на
вестить внука, но в том, чтобы взять 
его в свою семью, даже не заикнулась. 
Позицию жены вполне разделяет и 
отец Александра — Лев Ильич Кет
кин — начальник смены литейного цеха 
Верх Исетского завода, который даже 
не сделал попытки внушить сыну, что' 
его отношение к жене и ребенку про
тиворечит нашей советской морали.

Молодежь Высокогорского рудника вела .боевое соревнование, чтобы но
выми успехами встретить первую сессию Верховного Совета СССР. В дни 
вахты проходчик комсомолец А, Заикин выполнял задание до 200 процентов 
в смену. Снимок Л. Великжапииа.

Несколько месяцев спустя
Комсомольские руководители Уралвагонзавода забыли 

о почине Валентина Южакова
(Письмо В

В начале прошлого года комсомолец 
нашего цеха Валентин Южаков первый 
взял свой пресс на социалистическую 
сохранность. Молодой новатор сразу же 
повыспл производительность труда: его 
пресс по техническим качествам и чи
стоте содержания стал лучшим. Только 
в нашем цехе почин подхватили 36 ра
бочих, а на всем заводе его последо
вателей насчитывалось больше тысячи. 
В. Южаков часто рассказывал молоде
жи о методах своей работы, делился 
опытом. Так с помощью партийных, 
профсоюзных, комсомольских организа
ций и администрации на заводе па
триотическое движение за социалисти
ческую сохранность станков и агрега
тов стало массовым.

Но прошло 6—7 месяцев и об этом 
патриотическом начинании комсомоль- 
скне руководители стали забывать. 
Причина в том, что заводской комитет 
ВЛКСМ перестал интересоваться делами 
молодых рабочих, об’явившпх себя 
«хозяевами» станков и агрегатов, успо
коился, любуясь достигнутыми резуль
татами, и не развертывал дальше это 
важное движение.

Вот уже четыре месяца, как у пас 
нпкто из молодых рабочих не берет ма
шины па социалистическую сохран
ность. Да это и не мудрено, ибо перед 
передачей пресса «хозяину» неисправ
ности машины, возникшие в предыду
щей смене, не устраняются.

До сих пор на рабочих местах нет —.... . < »

ЧИСТЫЕ
На полях колхоза им. Калинина, По

кровского района, поднялись дружные, 
чистые посевы Комсомольцы и моло
дые колхозники нынче вывезли сюда 
более 3.500 возов навоза и перегноя и 
сейчас заботливо выращивают богатый 
урожай.

Наоборот, он вполне одобряет поступки 
своего Шурика.

Дело дошло до того, что эгоист 
Шурик, поддерживаемый любящими па
пой и мамой, в день рождения жены 
сочинил ей такую записку: «Меня не 
жди. Оставляю на именины 25 рублей 
Советую на радостях выпить коньяку, 
пока все дела представляются тебе в 
розовом свете...»

Что может быть наглее такой изде
вательской записки?! Это, по меньшей 
мере, проявление аморальности и раз
вязности Только низкий себялюбец, 
лишенный чувства элементарного ува
жения к человеку, мог поступить так.

Конечно, Н... вскоре ушла из семьи 
Кеткиных.

Недавно все это обсуждалось га 
комсомольском собрании горного ин
ститута Товарищи резко осудили не
комсомольские, несоветские поступки 
будущего инженера. Но он и здесь по
казал свое «нутро», заявив, что отно
шение к семье и ребенку — его личное 
дело. Такое наглое заявление возму
тило комсомольцев. Опи напомнили 
Кеткину и другие факты, говорящие о 
высокомерном, пренебрежительном его 
отношении к товарищам. Вспомнили, 
как свысока оп относился к рабочим, 
будучи на производственной практике, 
о том, как пренебрегал общест
венной работой. Когда ему делали 
замечания, невозмутимо заявлял:

редакцию)

ящиков, чтобы хранить там инстру
мент, приспособления и обтирочный ма
териал, которых, к слову сказать, тоже 
не всегда хватает.

Если раньше молодой «хозяин стан
ка» принимал и сдавал свой агрегат в 
присутствии контрольного мастера, и 
это фиксировалось в специальном жур
нале, то сейчас об этом забыли, мно
гие журналы потеряпы, П не случай
но поэтому участились поломки обору
дования, ухудшился за пим уход.

Все это—результат того, что комитет 
комсомола не руководит молодежью, не 
организует проверку обязательств мо
лодых рабочих, взявших прессы, стан
ки и другие агрегаты па социалистиче
скую сохранность. Поэтому же на заво
де заглохли обмен опытом, распростра
нение методов труда лучших «хозяев 
станков».

Сейчас на нашем заводе многие по
следовали примеру Анатолия Калино
горского — инициатора продления меж
ремонтного периода работы оборудова
ния. Еще больше молодых рабочих же
лают лучше сохранять своп машины.

Странно, что патриотическое стрем
ление молодых производственников ко
митетом комсомола не поддерживается. 
Видимо, забыв о помощи юным «хозяе
вам станков», заводской комитет ВЛКСМ 
решил остаться в стороне и в этом 
важном деле.

И. ФЕОФАНОВ, А. КОСТРОВ, 
комсомольцы прессового цеха.

Н. Тагил.

ПОСЕВЫ
Вместе с секретарем комсомольской 

организации Иваном Смолиным они по
стоянно бывают на полях, следят за чи
стотой посевов, ведут прополку их, 
уничтожая появившиеся местами сорня
ки. Хлеба растут хорошо.

ю. КОЗЛОВ.

— Не могу жь я жертвовать учебой 
ради общественного дела.

Совершенно справедливо один из вы
ступающих сказал в адрес Кеткина:

— Если сиять с тебя шикарный ко
стюм и накрахмаленный воротничок, 
ничего, кроме подленькой душонки, не 
останется.

Комсомольское собра-ние исключило 
Кеткина из рядов ВЛКСМ и вынесло 
решение — просить дирекцию отчис
лить зарвавшегося студента из инсти
тута. А через несколько дней стало из
вестно, что институт лишил Кеткина 
права иметь диплом советского инже
нера.

Совершенно ясно, что львиная доля 
вины в том, что Александр Кеткин вы
рос эгоистом, человеком, ставящим се
бя над обществом, ложится на его ро
дителей. Но случай с ним многому на
учил и нас, комсомольских руководи
телей, в целом комсомольскую органи
зацию Мы поняли, что наша первей
шая обязанность — быть вниматель
ным к товарищам, хорошо знать лич
ную жизнь кажтого студента, во-вре- 
мя предотвращать их аморальные по
ступки. Это поможет вам воспитывать 
нашу молодежь в духе коммунистиче
ской морали.

а: ЕРШОВ, 
секретарь бюро ВЛКСМ геолого

разведочного факультета.

Будем стахановцами
В упорном труде прошли два года 

плодотворной учебы. Каждый день при
носил нам новые знания, необходимые 
навыки в будущей работе Для нас были 
созданы все условия, чтобы мы в 
совершенстве овладели выбранными 
специальностями. Преподаватели и вос
питатели, хорошо оборудованные учеб
ные кабинеты,производственные мастер
ские, яркие наглядные пособия, пре
красные общежития и столовая — все 
помогало нам стать квалифицированны
ми рабочими. Отдыхали всегда куль
турно и весело. В нашем распоряжении 
были клуб, библиотека и читальный 
зал. Регулярно занимались мы и спор
том в своем спортгородке. Почти все 
наши учащиеся за два года побывали 
на курортах а в домах отдыха. Те
перь мы заканчиваем учебу и скоро 
вольемся в ряды рабочих завода «Урал- 
электроаппарат». Для нас уже готовят 
работу по специальности.

Лучший токарь этого завода Долго
полов окончил паше училище. Мы все 
хотим тоже стать стахановцами, рабо
тать так, как тов Долгополов.

Учащиеся 8-й трупа« токарей 
ремесленного училища Лз 31: Ро
манчук, Нарбутовских, Русин, Бе
ляев, Деткин. Всего 28 подписей.

Затерянные документы 
âB 1948—49 году 

° подал заявление 
в областную заоч
ную среднюю шко
лу о приеме в 8-й 

класс и послал до
кументы об оконча
нии седьмого клас
са. После зачисле
ния мне были вы
сланы задания и 
учебники.

Но затем я решил поступить в техни
кум и попросил дирекцию школы вер
нуть мои документы. В ответ мне пред
ложили возвратить задания и учебники. 
Я сделал это и получил залог, но до
кументы мне так и не были высланы.

На все мои письма руководство шко
лы отвечает молчанием.

Прошу помочь мне получить доку
менты, которые необходимы для поступ
ления в техникум.

В. ЧЕМЕЗОВ.

Двор завален мусором
Мы живем в до- 

А ме № 114 по улице 
J Сакко и Ванцетти. 

— Во дворе у нас че
тыре жилых корпу
са и детский сад. 
Ребят много, но иг
рать нам негде.

Весь двор 
жен огородами,

за са
за-

вален мусором и по
часто текут 

белья. Нет ни
«аг-- нему

ручьи от полоскания 
спортивной площадки, ни зеленых на
саждений. Есть у нас небольшой уго
лок между сараями, где нам кое-как 
удается играть в волейбол. Но и эту 
«площадку» у нас отбирает контора 
«Главмясо».

Дорогая редакция! Просим Вас по
мочь нам в благоустройстве нашего 
двора, так как дяди из Уральского ге
ологического управления, где работают 
наши родители, об этом не заботятся.

Валерия Пьянкова, Слава Сошин, 
Юрий Гребенщиков, Нина Сыро
мятникова, Галя Барабашкина, Аля 
Балакина и другие. Всего 35 
подписей,

Свердловск,

По следам наших.
выступлений

«ХОТЬ ТРАВА НЕ РАСТИ»

Так называлась корреспонденция, 
опубликованная в газете «На смену!» 
21 мая. В ней говорилось, что дирек
ция свердловской фабрики «Уралобувь» 
не проявила никакой заботы к своевре
менному ремонту сада имени Энгельса, 
шефами которого они являются- уже не 
первый год.

Заместитель директора фабрики тов. 
Лонь и председатель фабрично-завод
ского комитета тов. Хоткевич сообщили 
редакции, что корреспонденция была 
обсуждена на заседании фабричного 
партийного бюро, которое обязало за
местителя директора по строительству 
тов. Рудакова закончить ремонт сада, а 
тов. Хоткевич немедленно подобрать 
штат рабочих и стороже^.



С киноаппаратам -- -----
ПО УРАЛЬСКОЙ ТАЙГЕ I

эпизодов фильма.один

Свердлорская киностудия научно- 
попу.щрзых фильмов закончила 
с’емки цветного-видового фильма 
«Уральская тайга» (режиссер-по
становщик тов. Соколов). Фильм 
рассказывает зрителю о неисчерпае
мых богатствах уральской тайги, 
отражает культуру и быт наших 
городов, выросших за последние 
годы послевоенной сталинской пя
тилетки. Сейчас студия приступила 
к озвучанию кинокартины.

НА СНИМКЕ: рабочий момент— 
кинооператор Телятников снимает

Завтра начинается 
„Сабан-туй"

В Свердловске идет подготовка к 
проведению традиционного татаро-баш
кирского спортивного праздника «Са
бан-туй», что в переводе на русский 
язык означает «праздник сохи».

В программе «Сабантуй»: борьба, 
поднятие тяжести, бег на различные 
дистанции, бег, в мешках, лазание на 
скользящий столб и другие выступле
ния. На праздник ожидаются гести из 
Татарии, Башкирии, Казахстана. Челя
бинской области, а также различных 
районов Свердловской области.

Праздник «Сабан—туй» открывается 
17 июня в 7 часов вечера в Централь
ном парке культуры и отдыха, а 18-го 
будет продолжаться весь день.

М. СУБХАНКУЛОВ.

СКАЗКА
О РЕПКЕ НО...

ФИЗКУЛЬТУРА И СПОРТ

НОВЫЕ ГОРОДСКИЕ РЕКОРДЫ
❖ Мастер спорта Людмила Соломенна установила рекорды по прыжкам 
и метанию копья. Ф Три рекорда сильнейших штангистов Свердловска.

ПОХОД ТУРИСТОВ
Туристская группа свердловского 

спортобщества «Большевик» организо
вала первый массовый поход на «Чор- 
тово Городище». Ранним утром около 
пятидесяти туристов города на электро
поезде доехали до станции Исеть. За
тем прошли 7 километров по лесной 
дороге до «Городища», где состоялся 
митинг в честь открытия туристского 
сезона.

На самой высокой скале был поднят 
флаг спортобшества.

Молодые туристы играли в волей
бол, тренировались в лазании по скалам.

ПИСАТЕЛИ
У ЛИТКРУЖКОВЦЕВ

Свердловские t исательницы Елена 
Хоринская и Бэлла Дижур побывали 
па очередном занятий Литературного 
кружка Уралвагонзавода. Опи приняли 
активное ' участие в обсуждении новых 
произведений начинающих поэтов, и 
прозаиков: стихов о Сталине токаря 
Антона Чуркина, стихов о комсомоле 
ученика 10-ю класса Василия Кобякова 
и других. 5

В. ТЕЛЕГИН, 
член литкружка, слесарь- 

лекальщик.

Где культурно отдох
нуть? — Такой вопрос 
задает каждый, кто по
бывает в поселке Ниж
няя Баранча. Есть у нас 
хорошо оборудованный 
клуб, но кинокартины в 
нем идут старые, не раз
просмотренные, 
площадка одна ii а

Спорт-

поселок. Приходит 
лодежь поиграть в
лейбол

весь 
мо- 
во-

жди очереди
стать у сетки.
щих поиграть

Желаю- 
очень

много. Девушкам вооб
ще . лучше не пытаться 
пробиться к мячу,

В саду неуютно. Ку-
старник обломан, 
ку деревьев давно 
лали.

Комсомольские

посад- 
не де-

орга-
низации кивают на проф
союзные и наоборот.

Посеяли они много 
постановлений. Выросли 
постановления большие- 
пребольшие. Тянут с их

Члены комитета еди
нодушно поддержали. 
Присутствующие комсо
мольцы одобрительно
улыбнулись. Да и как 
могло быть иначе: вечер 
отдыха молодежи в клу
бе металлургов принесет 
только пользу. Приятно 
и то, что день, намечен
ный комитетом ВЛКСМ, 
устраивает директора 
клуба тов. Бессонова. 
Итак — решено!

’ Тов. Бессонов встретил 
комсомольцев р а душно.

— Решили? Хорошо. 
Проведем вечер на-сла- 
ву. Но... кто будет пла
тить деньги?

— Какие? — удиви
лись ребята.

— За аренду. - Доход 
нам нужен?. Нужен.

— А куда, тов. Бес
сонов, на вас Жаловать
ся?

— В завком, к тов. 
Михайлову, — любезно 
подсказал директор.

. Тов. Михайлов встре
тил комсомольцев ра
душно.

— Решили? Хорошо. 
Проведем вечер на-сла- 
ву. Но... кто будет пла
тить деньги?

— Ох, ты,—вздохну
ли ребята... но ведь в

клубе вся самодеятель- - 
ность из молодежи.. Ведь ' 
клуб создан, так ска- ' I 
зать, для отдыха, для 
молодежи. ;

— Нет. Не выйдет. 
Инструкции не ра.тре- ', 
шают. , '

Тт. Бессонов и Ми- ' 
хайлов, быть может, за-"~ 
ше поведение .и соответ- < 
ствует инструкции. Но... ç 
не может быть, чтобы \ 
вы и инструкции сущест- 1 
вовалп для того, чтобы 
глушить живую работу 
с молодежью. ' ;

Ю. ДЬЯКОВ.
Нижняя Салда. , '

Людмила Соломенна
♦♦♦«»«<•»«« ♦♦♦♦♦♦♦♦♦

12 июня на стадионе «Динамо» прово
дились легкоатлетические соревнования 
на первенство спортивного общества 
«Наука». На этих соревнованиях пред
ставительница Уральского политехниче
ского института мастер спорта Людми
ла Соломенна установила два новых го
родских рекорда. •

...По сигналу судьи спортсменка на
чинает разбег. Сильно оттолкнувшись 
ногами, она делает прыжок. 5 метров 
20 сантиметров. Неплохо! Но это на 18 
сантиметров хуже городского рекорда, 
принадлежащего ей же.

Новая попытка. Судьи производят 
замер—5 метро” 41 сантиметр. Это но
вый городской рекорд

Boi Людмила Соломенна переходит в 
южный сектор стадиона, где в это вре
мя женшины соревновались в метании 
копья. Войдя в финал, она делает пер
вую попытку. Копье не долетает до 
красного фл?жка, установленного' на 'зе
леном поле. Соломенна повторяет по

пытку. Всю свою силу вкладывает она 
в движение рук и корпуса. Красиво 
описав дугу, копье летит в воздухе и 
опускается за красным флажком. Ста
рый рекорд перекрыт на метр с лиш
ним.

Но у спортсменки есть возможность 
бросить копье еше раз. Сотни зрителей 
с напряженным вниманием следят за 
Соломенной. Разбег, бросок—и копье 
опускается снова за красным флажком. 
41 метр 77 сантиметров — новый город
ской рекорд.

Текст и счимок В. Журавлева.
» « •

В воскресенье в Центральном парке 
культуры и отдыха имени Маяковского 
состоялись выступления сильнейших 
штангистов Свердловска на побитие го
родских рекордов, посвященные первой 
сессии Верховного Совета СССР.

Рекордсмен Уральского военного ок
руга 1штангист 1-го разряда Влади
мир Гроссман установил новый город
ской рекорд в рывке двумя руками — 
98 кг. Это на 0,5 лучше рекорда.

Самый молодой штангист города, 
20-летний Ян Перлин выжал двумя 
руками 98 кг 250 гр. Прежний ре
корд, принадлежавший Михаилу Бля- 
хер, равнялся 95,2 кг.

Впервые на побитии рекордов высту
пил начинающий штангист Вален тин 
Назаренко Он легко толкнул правой 
рукой 70 кг., установив новый город
ской рекорд для атлетов полутяжело
го веса.

G большим нетерпением зрители ожи
дали выхода на сцену чемпиона СССР 
и рекордсмена мира Аркадия Воробье
ва. 25-летний мастер спорта продемон
стрировал прекрасную технику и силу. 
Он красиво и легко вырвал 120 кг., 
сделав еще добавку, повторил рывок, с 
не меньшим успехом.

В толчке ,дв,уу;|, руками Аркадий Во
робьев также легко тОлкнул 150, а 
затем — 160 кг.

Мастер спорта М. ФОМИНЫХ.

Ось—хоть брось!
«...Греческий посол в Вашингтоне 

прислал своему министерству иностран
ных дел телеграмму, в которой гово
рится, что государственный департа
мент (США) надеется на скорейшее 
ссилащение между Грецией и титовской 
Югославией... Греческая печать не 
скрывает, что сотрудничество афинских 
и белградских фашистов будет направ
лено против лагеря демократии и со
циализма...».

(«Новое время», № 19, 1950 г.)

СПОРТИВНЫЙ ДЕНЬ В БЕРЕЗОВСКОМ
На стадионе ДСО «Цветные метал

лы» состоялась эстафета, в которой 
участвовало 8 кдма/д спортивных кол
лективов город).

Первенство завоевала команда сред
ней школы № 1. Второе место заня
ла команда спортобщества «Спартак»

и третье—«Цветные металлы». Однако 
в эстафете 800Х 400Х 200X100 на пер
вое место вышел «Спартак», оставив 
позади себя среднюю школу № 1,

В соревновании на первенство города 
по велосипеду победу одержала коман
да «Спартака».

Рис. П. Евладова.
Войн машина вкривь и вкось 
Колесит по свету. 
Но трешит за осью ось 
У машины этой.

Туго Гитлеру пришлось: 
Ехал а путь далекий он. 
Но в пути... сломалась ось 
«Рим—Берлин—и Токио».

Зря сегодня Уолл-стрит, 
Снарядив машину. 
Из обломков мастерит 
Ось «Белград—Афины».

Войн заморский тарантас 
Виснет на откосе, 
Не спасут его сейчас 
Никакие оси!

И, ТАРАБУКИН.

выполнением товарищи, 
потянут, а вытянуть не 
могут. Нас, молодежь, не 
просят. Мы бы всегда 
помогли.

Так где же отдохнуть? 
Комсомольским и проф
союзным руководителям 
хорошо — они отдыхают 
в кабинетах. А нам как 
быть?
А. ЧЕРЕДНИЧЕНКО, 

М. ГЛАЗУНОВА,
А. ГРАХОВСКАЯ.

КОРРЕКТОРСКИЕ ШУТКИ /
Вот у нас в руках три телеграммы. Две из 1 

них свидетельствуют о безграмотности работников , ' 
телеграфа. В одной перепутаны падежи, а в дру- .: 
гой поражает многозначительное «пзвшштя за
держку». •

Такие телеграммы — не редкость. Их получа- ' ; 
тели вправе требовать от работников телеграфа ' 
грамотных телеграмм, не искажающих русский < 
язык и не вносящих в дом растерянность своей - 
бессмыслицей.

Кстати, эти телеграммы проверены н подписаны , 
корректорами А. А. Кузнецовой и Г. И. Хмель- } 
ницкой. «Извинитя» нас, гт. Кузнецова и Хмель- I 
ницкая, но безграмотные телеграммы никому не S 
по вкусу. 1

Н. ПОПОВ. (

КРАТКИЕ СООБЩЕНИЯ
♦ В Манчажском до

ме культуры состоялся 
семинар работников 
кул ьтп рос вету ч р ежде н и й 
района. Семинар начался 
докладом о международ
ном положении. Затем 
был сделан доклад о за
дачах культпросветуч- 
рождений в борьбе за по
лучение высокого уро
жая.

А после этого был 
устроен вечер отдыха, 
показывающий практи
чески, как проводить 
вечера отдыха в сель
ских клубах, избах-чи
тальнях.

Второй. день семинара 
был посвящен смотру 
стенной печати.

Работники библиотек 
района провели практи

ческие занятия по рабо
те с читателями.

О Более 2-х тысяч 
учащихся приняли уча
стие в большом школь
ном празднике, состояв
шемся на стадионе г. По- 
левского. На праздник 
приехали учащиеся зю- 
зельской, кособродской, 
кургановской и других 
сельских школ.

Л. ГОЛУБЕВ, 
преподаватель.

о Раз в декаду заве
дующий Коркинской биб
лиотекой, Туринского 
района, Михаил Хомутов 
выезжает с книгами в 
деревни своего сельсо
вета. В каждом колхозе 
у пего подобраны комсо

мольцы, ответственные 
за передвижные би
блиотечки.

В ОРЛОВ.
О Комсомольцы и мо

лодые рабочие цеха ста' 
ле-чугунного лт ь я 
Уральского турбомотор- 
ного завода еще веепЫ 
соорудили рядом с цц 
хом волейбольную пло
щадку. Теперь все брига
ды имеют волейбольные 
команды п борются кап 
за трудовое, так и за 
спортивное первенство. 
При цехе оборудован 
красный уголок, где всег
да можно почитать све
жие газеты и журналы, 
поиграть в домино, шаш
ки.

р. ИЛЬИН.

Ответственный редактор Н. А. ДАНИЛОВА.
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